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residen Joko Widodo (Jokowi) meminta kegiatan buka Pbersama (bukber) di kalangan pejabat dan aparatur sipil 
negara (ASN) selama bulan ramadan  1444 Hijriah kali ini 

ditiadakan. Imbauan ini sebenarnya bukan hal baru sejak pandemi 
COVID-19 melanda dunia termasuk Indonesia. Namun, ketika 
diungkapkan tahun 2023 saat penyebaran corona melandai, pro-
kontra pun bermunculan. Berbagai kalangan mempertanyakan 
alasan yang dinilai tak jelas. DPR RI menilai hal itu anomali karena 
kegiatan kerumunan seperti konser musik tidak dilarang, bahkan 
pusat perbelanjaan juga ramai. Jokowi juga didesak mencabut 
imbauan itu karena ada kekhawatir anggapan sebagai gerakan anti-
Islam. Di sisi lain, pemerintah menegaskan Presiden melarang 
kegiatan buka bersama bagi pejabat dan ASN semata-mata karena 
saat ini penanganan Covid-19 masih dalam masa transisi dari 
pandemi menuju ke endemi. Alasan lain, pejabat negara sedang 
menjadi sorotan soal gaya hedon dan �lexing, sehingga hidup 
sederhana menjadi poin penting. Bisa jadi blunder?

(Baca	Hal	11)

JOKOWI LARANG 
PEJABAT BUKBER, BLUNDER?

3 POIN LARANGAN 
BUKA PUASA 

BERSAMA PARA 
PEJABAT NEGARA:

Pertama,	penanganan Covid-
19 saat ini dalam transisi dari 
pandemi menuju endemi, 
sehingga masih diperlukan 
kehati-hatian.

Kedua, sehubungan dengan hal 
tersebut, pelaksanaan buka puasa 
bersama pada bulan suci Ramadan 
2023 atau Ramadan 1444 Hijriah agar 
ditiadakan.

Ketiga,	Menteri Dalam 
Negeri agar menindaklanjuti 
arahan tersebut kepada para 

gubernur, bupati dan wali 
kota.
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Ada juga, surat yang paling 
menonjol yang dikirimkan 
PPATK, yakni surat bernomor 
2 0 5 / T R . 0 1 . 2 0 2 0  y a n g 
dikirimkan pada 19 Mei 2020. 
Dalam surat ini menyatakan 
a d a n y a  t r a n s a k s i 
mencurigakan sebesar Rp 
189,273 triliun hanya dari 
satu surat.

" D a l a m  s u r a t  y a n g 
disampaikan oleh PPATK 
d i s e b u t k a n  t e r d a p a t  1 5 
i n d i v i d u  d a n  e n t i t a s 
perusahaan dan nama orang 
yang tersangkut Rp189,283 
triliun dengan transaksi tahun 
2017-2019," jelas Sri Mulyani.

Saat menerima surat ini, 
eks direktur pelaksana Bank 
Dunia itu mengaku langsung 
m e n i n da k la n j u t i  de n ga n 
meneliti dan penyelidikan 
surat tersebut ke DJP dan 

Direktorat Jenderal Bea dan Cukai 
( D J B C ) .  B e r d a s a r k a n  h a s i l 
penyelidikan DJP dan DJBC,  15 
perusahaan tersebut telah melakukan 
kegiatan ekspor, impor emas batangan 
dan emas perhiasan, serta kegiatan 
money changer dan kegiatan lainnya.

Sri Mulyani memerinci, entitas 
impor emas batangan senilai Rp 326 
miliar pada 2017, naik menjadi Rp 5,6 
triliun pada 2018, dan pada 2019 
t u r u n  d ra s t i s  ke  R p  8  t r i l i u n . 
Sementara untuk ekspornya senilai Rp 
4,7 triliun pada 2017, kemudian turun 
menjadi Rp 3,5 triliun pada 2018, dan 
turun menjadi Rp 3,6 triliun pada 
2019."Pada saat yang sama, waktu Bea 
Cukai tidak ditemukan di Bea Cukai 
adanya kecurigaan, maka pajak 
masuk," jelas Sri Mulyani.

DPR	Panggil	Pekan	Depan
Komisi III DPR berencana untuk 

memanggil Menko Polhukam Mahfud 
MD selaku Ketua Komite Nasional 
Tindak Pidana Pencucian Uang (TPPU) 
dan Menteri Keuangan Sri Mulyani 
selaku anggota Komite Nasional TPPU 
untuk dimintai keterangan transaksi 
mencurigakan Rp 349 triliun.

Wakil Ketua Komisi III DPR Ahmad 
Sahroni mengatakan, Sri Mulyani akan 

dipanggil dalam kapasitasnya sebagai 
Anggota Komite Nasional TPPU yang 
dipimpin Mahfud. Bendahara negara 
ini akan dimintai keterangan bersama 
Mahfud dan Kepala PPATK Ivan 
Yustiavandana selaku sekretaris 
komite.

"Karena kalau anggota Komite 
Nasional TPPU maka kita mengundang 
atas dasar Komite Nasional TPPU," 
kata Sahroni saat akan menutup rapat 
terkait transaksi mencurigakan itu 
dengan Kepala PPATK di ruang rapat 
Komisi III, Jakarta.

Pemanggilan kepada Sri Mulyani 
dan Mahfud MD direncanakan akan 
d i l a k u k a n  p a d a  2 9  M a r e t 
2023.Pemanggilan terhadap Sri 
Mulyani ini merupakan tindak lanjut 
dari rapat kerja dengan PPATK dua 
hari lalu. Namun, para anggota dewan 
di komisi itu merasa rapat tidak akan 
membuahkan hasil yang konkrit jika 
ketiga orang di Komite TPPU itu tidak 
dihadirkan secara sekaligus.

S e b a b ,  K e p a l a  P PAT K  I v a n 
Yustiavandana menyatakan bahwa 
data Rp 349 triliun itu merupakan atas 
permintaan Mahfud MD dan terkait 
d e n g a n  d u g a a n  t i n d a k  p i d a n a 
pencucian uang (TPPU) yang sedang 
diselidiki oleh penyidik di Kemenkeu, 
baik di DJP maupun DJBC.

Ivan menceritakan, mulanya data 
itu diminta Mahfud karena ada kasus 
y a n g  m e n i m p a  R a f a e l  A l u n 
Trisambodo (RAT) pejabat eselon III di 
Ditjen Pajak yang telah dicopot oleh Sri 
Mulyani. Lalu muncul kasus pamer 
harta kekayaan para pejabat di 
Kemenkeu yang laporan LHKPN nya 
tidak jelas.

"Beliau minta klarifikasi apakah 
kita sudah pernah mengirimkan hasil 
analisis apa belum? Karena ada isu 
mengenai LHKPN yang tinggi yang 
besar itu. Lalu saya sampaikan sudah 
pernah ada," ucap Ivan.

"Lalu bergulir lagi ke isu lainnya 
yang isu flexing-flexing lainnya. Lalu 
saya sampaikan sudah pernah ada lagi. 
Kita tidak pernah menyampaikan 
dokumen hasil analisisnya. Lalu beliau 
minta list secara agregat secara 
umum," kata Ivan lagi. (wid,cnbc, 
ist,rls/dya)

m e n u n j u k k a n  t r a n s a k s i  R p  8 
triliun."Perbedaan data ini kemudian 
dipakai oleh DJP memanggil yang 
bersangkutan," ujar Sri Mulyani.

Kemenkeu mengendus adanya 
modus yang digunakan SB dengan 
menggunakan nomor akun dari lima 
o r a n g  y a n g  m e r u p a k a n 
karyawannya."Ini termasuk transaksi 
ini disebut money changer, anda bisa 
bayangkan money changer, yakni cash 
in sudah cash out (transaksi) orang," 
jelas Sri Mulyani.

Sri Mulyani memerinci, dari 300 
surat dari PPATK, 65 surat mengenai 
transaksi perekonomian senilai Rp 
253 triliun. Baik itu perdagangan, 
pergantian properti, yang ditengarai 
mencurigakan dan dikirimkan ke 
Kementerian Keuangan, untuk bisa 
ditindaklanjuti.Kemudian 99 surat 
lainnya yang dikirim PPATK kepada 
aparat penegak hukum, dengan nilai 
transaksi Rp 74 triliun.

Selanjutnya, ada 135 surat dari 
P PA T K  m e n y a n g k u t  p e g a w a i 
Kemenkeu, yang nilainya jauh lebih 
kecil dari nilai yang tidak menyangkut 
pegawai Kemenkeu. Namun, Sri 
Mulyani  t idak memerinci ,  ni lai 
t r a n s a k s i  m e n c u r i g a k a n  y a n g 
melibatkan pegawai Kemenkeu.

JAKARTA - Mengurai transaksi janggal 
hingga Rp 349 triliun yang terkait 
dengan Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu) memasuki babak baru 
dan makin rumit diurai. Menteri 
Keuangan Sri Mulyani Indrawati 
menyebut ada dua oknum yang 
terlibat .Dalam 300 surat berisi 
laporan hasil analisis Pusat Pelaporan 
dan Analisis Transaksi Keuangan 
(PPATK), sebagian surat merupakan 
hasil analisis terkait pajak.

Sri Mulyani menjelaskan, terdapat 
transaksi mencurigakan senilai Rp 
205 triliun, yang melibatkan 17 
perusahaan. Direktorat Jenderal Pajak 
(DJP) kemudian merespons dengan 
m e l a k u k a n  t i n d a k  l a n j u t  d a n 
penelitian dalam rentang 2017-2019.

Dalam transaksi mencurigakan 
tersebut ada dua oknum yang teribat. 
Seorang berinsial SB disebut memiliki 
omzet Rp 8,24 triliun padahal SPT 
pajak mencantumkan omzet Rp 9,68 
triliun."Karena orang ini memiliki 
saham dan perusahaan di PT BSI kita 
teliti PT BSI di dalam surat dari 
PPATK," jelas Sri Mulyani, dikutip 
Kamis (23/3/2023).

S e t e l a h  d i t i n d a k l a n j u t i , 
perusahaan berinisial BSI tersebut 
t e r k a i t  d e n g a n  t r a n s a k s i 
mencurigakan mencapai Rp11,77 
tr i l iun .  Di  s is i  la in ,  SPT pajak 
perusahaan menunjukkan angka Rp 
11,5 triliun sehingga terdapat selisih 
Rp 212 miliar.

"Itupun tetap kami kejar, kalau 
memang ada bukti nyata maka si 
p e r u s a h a a n  i t u  h a r u s  b a y a r 
kewajibannya dengan denda 100%," 
ucapnya.

Kemudian yang disoroti yakni 
inisial PT IKS 2018-2019. Angka yang 
didapatkan dari PPATK menyatakan 
transaksi Rp 4,8 triliun, sedangkan 
S P T- n y a  m e n u n j u k k a n  R p  3 , 5 
t r i l i u n . Ke m u d i a n  a d a  s e o ra n g 
namanya DY, yang SPT-nya hanya Rp 
3 8  m i l i a r ,  t a p i  d a t a  P P A T K 

Rumitnya Mengurai Transaksi Janggal 
Rp 349 T di Kemenkeu
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Menko	Polhukam	Mahfud	MD	meminta	masyarakat	tak	berasumsi	Kementerian	Keuangan	(Kemenkeu)	
terlibat	korupsi	terkait	transaksi	janggal	Rp349	triliun.(dok)
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Bisnis Izin Praktik Dokter Diduga Raup 

Untung Ratusan Miliar, DPR Minta Diusut Tuntas

3

JAKARTA - Anggota Komisi IX DPR 
Saleh Partaonan Daulay meminta agar 
bisnis Surat Izin Praktik (SIP) dan 
Surat Tanda Registrasi (STR) dokter 
harus ditelusuri dan diusut sampai 
t u n t a s .  S e b e l u m n y a ,  M e n t e r i 
Kesehatan Budi Gunadi Sadikin 
sempat mengungkap bila bisnis 
tersebut meraup keuntungan ratusan 
miliar.

"Harus ditelusuri dan didalami. 
B a y a n g k a n ,  d a l a m  s e t a h u n 
diperkirakan ada Rp 430 miliar biaya 
pengurusan izin. Belum lagi, untuk 
d a p a t  i z i n  i t u  a d a  s e j u m l a h 
persyaratan lain, termasuk 250 Satuan 
Kredit Partisipasi (SKP). Sementara 
u n t u k  m e n d a p a t k a n  S K P  i t u , 
diperlukan biaya yang tidak sedikit," 
ujar Saleh dalam keterangannya 
dikutip Kamis (23/3/2023).

Sebelumnya, Menteri Kesehatan 
Budi Gunadi Sadikin membeberkan 
adanya bisnis SIP dan STR dokter di 
Indonesia. Dalam setahun saja, kata 
Budi sebanyak 77.000 STR diterbitkan 
dengan kisaran harga senilai Rp 6 juta 
per orang. Dengan demikian, total 
yang didapatkan dalam setahun 
sebesar Rp 430 miliar.

T e r k a i t  h a l  i t u ,  S a l e h 
mengapresiasi Menkes Budi Gunadi 
Sadikin karena berani menyampaikan 
p e r m a s a l a h a n  i t u  s e c a r a 
terbuka."Selama ini, masyarakat 
mungkin t idak mengetahui  ini . 
Bahkan, DPR pun sepertinya tidak 
mengetahuinya secara detail. Di sini 
peran Menkes menjadi penting. Sebab, 
beliau berani menyampaikannya 
secara terbuka," kata politisi dari 
Partai Amanat Nasional (PAN) itu.

Menurut Saleh, mahalnya SIP dan 
STR bisa berimplikasi luas dan pada 
a k h i r n y a  m e n y e b a b k a n  b i a y a 
pelayanan kesehatan yang tinggi. 
Akibatnya, masyarakat yang dituntut 
untuk membayarnya.

"Masalah lain, dana besar yang 
terkumpul  tersebut  t idak jelas 
p e r u n t u ka n nya .  I n s t i t u s i  ya n g 
mengelola perizinan ini tidak pernah 
menjelaskan kepada publik. Dengan 
pernyataan Pak Menkes ini, diyakini 
akan semakin banyak pertanyaan 
seputar hal itu," ungkap dia.

Karana itu, Saleh meminta instansi 
terkait yang mengelola SIP dan STR 

harus menjelaskan 
k e p a d a  p u b l i k . 
Penjelasan tersebut, 
antara lain dasar 
hukum penetapan 
biaya SIP dan STR, 
a lasan biaya STR 
mencapai Rp 6 juta 
dan uang tersebut 
a k a n  d i g u n a k a n 
untuk apa saja.

"Lalu, siapa yang 
m e n g e l o l a n y a ? 
B a g a i m a n a 
pertanggungjawaba
nnya? Apakah para 
d o k t e r  y a n g 
m e m b a y a r 
mendapat laporan 
p e n g g u n a a n n y a ? 

Apakah ada laporan kepada kemenkes 
atau dinas kesehatan? dan hal-hal lain 
yang terkait. Pertanyaan-pertanyaan 
tersebut perlu dijawab," beber Saleh.

Ia menambahkan pertanyaan 
tersebut penting dijawab agar tidak 
muncul kecurigaan yang tidak perlu di 
tengah masyarakat. Pasalnya, pelayan 
k e s e h a t a n  d a n  s e l u r u h  r u a n g 
l i n g k u p n y a  h a r u s l a h  t e t a p 
berorientasi pada nilai kemanusiaan 
d a n  s e d a p a t  m u n g k i n ,  a s p e k 
komersialisasinya harus dihilangkan.

"Yang jelas,  kita mendukung 
Menkes yang mencoba membuka 
masalah ini ke publik. Harapannya, 
pelayanan kesehatan akan semakin 
baik. Dokter-dokter yang melayani 
adalah dokter-dokter yang lahir dan 
tumbuh secara genuine sebagai 
pekerja kemanusiaan," pungkas Saleh.

IDI	Menepis
Menanggapi hal itu, Ketua Ikatan 

Dokter Indonesia (IDI), dr. Adib 
Khumaidi, menepis tudingan bisnis di 
balik penerbitan SIP dan STR di 
Indonesia.Dia menjelaskan, jika 
s e o r a n g  d o k t e r  y a n g  i n g i n 
mendapatkan STR dan SIP harus 
melewati tahapan tertentu. Untuk 
pernerbitan STR ada beberapa proses 
yang harus dilalui.

Diketahui, STR dokter diterbitkan 
Konsil Kedokteran Indonesia (KKI), 
l e m b a g a  i n d e p e n d e n  y a n g 
bertanggung jawab langsung terhadap 
Presiden Joko Widodo. Sementara SIP 
dikeluarkan pemerintah daerah.

Namun, sebelum memiliki STR dan 
SIP,  dokter harus mendapatkan 
rekomendasi dari organisasi profesi 
s e p e r t i  I D I .  S e m e n t a r a  u n t u k 
mendapatkan rekomendasi, dokter 
harus memenuhi Satuan Kredit Profesi 
(SKP).

"STR per 5 tahun kan ya. Di dalam 
syarat STR ada namanya resertifikasi 
kompetensinya, dari resertifikasi 
kompetensi itu memang ada sebuah 
proses menilai kompetensi para 
dokter supaya kemudian dia verified 
dia diberikan ikut kompetensi oleh 
k o l e g i u m ,"  k a t a  A d i b ,  K a m i s 
(23/3/2023).

Kemudian ada proses Continuing 

Professional Development (CPD) yang 
m e r u p a ka n  p ro s e s  p e n d i d i ka n 
kedokteran berkelanjutan yang diikuti 
oleh para dokter untuk mendapatkan 
nilai Satuan Kredit Partisipasi (SKP).

Merujuk pada aturan yang berlaku 
saat ini, Adib mengatakan, seorang 
peserta didik kedokteran harus 
m e m b u t u k a n  2 5 0  S K P.  D i a 
menjelaskan, untuk memperoleh 250 
SKP tak melulu harus melalui seminar.

S e b e l u m n y a ,  M e n k e s  B u d i 
mengatakan, jika mengikuti satu kali 
seminar para peserta harus merogoh 
ko c e k  R p  1 . 0 0 0 . 0 0 0 ." D i  d a l a m 
mendapatkan SKP itu 250 jangan 
dihitung per SKP 1 juta dan dikalikan 
250, itu salah besar. Jadi SKP diperoleh 
dengan ada 5 ranah kegiatan," 
jelasnya.

"Pertama kegiatan pembelajaran 
dengan proporsi  20-50 persen, 
kegiatan profesional 30-60 persen, 
kemudian pengabdian masyarakat 
dan profesi 10-20 persen, kegiatan 
publikasi ilmiah 0-40 persen, kegiatan 
pengembangan ilmu dan pendidikan 
0-40 persen. Ini simulasinya jadi 
bagaimana cara mendapatkan 250 
SKP," sambung Adib.

Adib juga menegaskan, target 
minimal untuk mengikuti seminar 
adalah satu kali dalam setahun. Adib 
menyebutkan, pada masa pandemi 
Covid-19 banyak seminar yang dapat 
diikuti secara gratis karena melalui 
online.

"Jadi di dalam 250 SKP itu tidak 
diartikan 250 SKP harus diikuti 
melalui seminar, tidak. Dan seminar 
itu paling kalaupun kegiatan yang aktif 
k a r e n a  a d a  p e r h i m p u n a n -
perhimpunan yang cukup akti f 
setahun sekali.”

"SKP itu tidak mahal, bahkan 
kadang-kadang ada kerjasama dengan 
dia bertugas di dalam satu rumah sakit 
atau apa dia dapat biaya dari rumah 
sakit," paparnya.

Usai  mendapatkan 250 SKP, 
n a n t i n y a  p a r a  p e s e r t a  d i d i k 
kedokteran akan melanjutkan proses 
resertifikasi ke kolegium sebelum 
nantinya diterbitkan STR.Pada proses 
tersebut, akan ada pembiayaan. 
Namun dia pastikan, ada aturan 
perhitungannya. Sehingga, tidak ada 
istilah menimbun dana besar dari 

proses penerbitan STR.
"STR itu ada hitungannya, agar 

tidak menjadi kok ini menimbun uang 
besar gitu dan tidak ada pertanggung 
j a w a b a n n y a  i t u  p e r l u  h a r u s 
diklarifikasi," tegasnya.

Perihal penerbitan 77.000 STR 
yang diungkapkan Menkes Budi, 
sementara biaya untuk penerbitan 
STR berkisar Rp6 juta per orang, 
ditepis oleh Adib.Dia menjelaskan, 
bahwa pada 2022 merupakan fase 
terbanyak rekomendasi IDI untuk 
p e n e r b i t a n  S T R .  S e b a b ,  S T R 
diterbitkan per lima tahun sekali, dan 
itu bertepatan pada 2022.

Untuk biaya, dia membantah tidak 
sampai nominal yang disebutkan 
Menkes Budi. "Permasalahannya 
kenapa muncul angka-angka itu? Maka 
gini organisasi itu dimana-mana pasti 
ada iuran anggota, iuran anggota itu 
kalau di IDI Rp30 ribu per bulan," 
paparnya.

"Cuma kadang-kadang teman-
teman itu membayarnya per 5 tahun 
karena perpanjangan itu tadi jadi 
ditumpuk Rp30 ribu dikalikan 12 
dikali 5 untuk 5 tahun langsung itu 
kemudian kesannya gitu. Tapi tidak 
sampai Rp6 juta enggak sampai, itu se-
benarnya bisa diklarifikasi bahwa infor- 
masi Rp6 juta itu tidak ada," imbuhnya.

Sementara, untuk penerbitan SIP, 
Adib mengatakan, seorang dokter 
harus mendapatkan rekomendasi izin 
praktik. Untuk rekomendasi praktik 
ada di IDI cabang dan telah dibuatkan 
aturan pembiayaannya bervariasi 
tergantung kemampuan di setiap 
daerah para dokter. "SIP berarti dia 
ada rekomendasi izin praktik, nah 
rekomendasi praktik di IDI cabang itu 
kita buat aturan sebenarnya jadi 
variasinya itu antara Rp100-Rp200 
ribu," ungkapnya.

Setelah keluar izin rekomendasi 
praktik, para dokter harus mengurus 
SIP melalui PTSP, yang telah tersedia 
di provinsi maupun kabupaten/kota.

"PTSP yang itu pengurusannya 
dipermudah dengan onlien dan tidak 
membutuhkan waktu yang cukup 
lama dan biasanya tidam semuanya 
ada biaya bahkan ada yang tidak 
mengeluarkan biaya, bahkan biaya 
tidak lebih dari dari istilahnya 
Rp100-Rp200 ribu," imbuh Adib. 
(wid,rls,ist/dya)

Menteri	Kesehatan	RI	Budi	Gunadi	Sadikin	menilai	perpanjangan	STR	dan	
SIP	berat	untuk	dokter	saat	melakukan	Public	Hearing	terkait	penyusunan	RUU	

Kesehatan	di	Gedung	Kemenkes	RI	Jakarta	pekan	lalu.(dok.kemenks)

JUMLAH DOKTER DI INDONESIA

176.110170.541124.449
110.040

96.692

2018 2019 2020 2021 2022

*gabungan dokter 
umum, dokter gigi, 

dokter spesialis, dan 
dokter gigi spesialis



AGUS ANDRIANTO 
DAFTAR KEKAYAAN

Rp 2.5 miliar
TANAH	DAN	BANGUNAN

Seluas Rp 420 meter 
persegi dan 360 
meter persegi di Jakarta 
Selatan

RP Rp 16 juta
HARTA	BERGERAK	LAIN

Rp 60 juta
TRANSPORTASI	DAN	MESIN

Mobil merek Toyota Corolla 
tahun 1999 

RP

419 juta
GIRO	DAN	SETARA	KAS

Per 30 November
2016 Saat menjabat 
Kepala Bagian 
Pengendalian Operasi 
Polda Sumatera 
Selatan total 

RP 2.7 MILIAR 
TOTAL	HARTA	KEKAYAAN	

Sementara	harta	kekayaan	tertinggi	Agus
	yang	pernah	dilaporkan	

Rp 1.6 
Miliar

RP
Sedangkan untuk 
tahun 2018 dan 
seterusnya sudah 
tak	pernah	lagi	
dilaporkan	
ke	KPK.

RP
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Kabareskrim Diduga Tak Lapor 
LHKPN 5 Tahun, KPK Ngaku Baru Tahu

JAKARTA -- Kepala Badan Reserse 
Kriminal (Kabareskrim) Polri Komjen 
Agus Andrianto dikabarkan tak 
melaporkan Laporan Harta Kekayaan 
Penyelenggara Negara (LHKPN) sejak 
periode 2017.  Dilansir dari situs 
resmi LHKPN yang dikelola Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK), 
jenderal bintang tiga itu terakhir 
melaporkan harta kekayaannya untuk 
periode 2016. Saat itu, dia masih 
bertugas di Polda Sumatra Selatan, 
d e n ga n  j a b a t a n  Ke p a la  B a g i a n 
Pengendalian Operasi.   

Dikutip dari LHKPN terakhir Agus, 
dia memiliki total harta kekayaan 
senilai Rp1,7 miliar. Nilai tersebut naik 
dari periode Desember 2011 yakni 
Rp1,2 miliar. Mengenai hal tersebut, 
K P K  m e n g a k u  b a h w a  b a r u 
mendapatkan informasi tersebut.  
"Terkait dengan Kabareskrim tidak 
ada di LHKPN, kami baru terinfo. Nanti 
kami akan cek apa betul seperti itu," 
ujar Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri, 
dikutip Kamis (23/3/2023). 

Harta kekayaan salah satu pejabat 
tertinggi di Korps Bhayangkara itu 
tengah menjadi sorotan setelah gaya 
hidup mewah istrinya menjadi sorotan 
warganet. Misalnya, pakaian dan 
a k s e s o r i s  m a h a l ,  s e r t a  s e r i n g 
bepergian ke luar negeri.  

Adapun mengenai nihilnya LHKPN 
Agus sejak 2017, KPK menyampaikan 
bahwa mekanisme pelaporan harta 
kekayaan tidak hanya kepada lembaga 
antirasuah. Ali mengatakan bahwa 
pejabat yang sudah menjadi wajib 
lapor harta kekayaan juga melaporkan 
harta kekayaannya kepada internal 
kementerian/ lembaga,  melalui 
mekanisme yang disebut LHKASN.  
"Sehingga semestinya memang dari 
kementerian, dan kami yakin dari 
kementerian inspektoratnya akan 
melakukan klarifikasi terhadap harta 
kekayaan yang dilaporkan dalam 
bentuk LHKASN, itu ada di masing-
m a s i n g  ke m e n te r i a n .  I t u  a d a ," 
tuturnya.  

Untuk diketahui, laporan harta 
k e k a y a a n  p e j a b a t  d i 

kementerian/lembaga kini semakin 
menjadi perhatian publik setelah 
mencuatnya kasus harta jumbo 
pejabat pajak Rafael Alun Trisambodo.  
Setelah harta jumbo Rafael viral, 
seiring dengan kasus penganiayaan 
oleh anaknya, beberapa pejabat publik 
tercatat kerap mendatangi KPK untuk 
mengklarifikasi LHKPN milik mereka. 

Netizen	Soroti	Barang	Mewah	Istri
Giliran istri dari Kabareskrim 

Komjen Agus Andrianto yang disoroti 
oleh netizen. Dilansir dari potongan-
potongan yang viral, istri Kabareskrim 
Komjen Agus Andrianto diduga sering 
membagikan momen kemewahannya 
di media sosial. Dari video yang viral 
dan jadi perbincangan,  terlihat 
berbagai pakaian serta aksesoris istri 
Komjen Agus yang disorot oleh 
warganet. 

B e b e r a p a  n e t i z e n  j u g a 
pencantuman harga pakaian dan 
aksesoris mewah istri Komjen Agus 
yang fantastis. Ada beberapa brand 
mewah yang digunakan, di antaranya 
adalah barang-barang dengan merek 
Gucci dan Louis Vuitton. 

Sorotan istri Komjen Agus ini 
berawal dari unggahan di akun TikTok 
@TeamNetizen. Dalam unggahannya 
itu, terlihat Komjen Agus sedang 
bergandengan tangan dengan istrinya 
yang mengenakan jam tangan warna 
putih serta kacamata berwarna 
kuning. Istri Komjen Agus yang 
diketahui bernama Evi Celiyanti juga 
nampak menggunakan jaket putih dan 
sepatu kets warna hitam putih. 
Diduga, harga sepatu kets yang dipakai 
istri Komjen Agus mencapai Rp 14,2 
juta. 

 Dalam keterangan videonya, akun 
tersebut secara blak-blakan menyeret 
nama Komjen Agus dengan kasus 
dugaan tambang ilegal yang dilakukan 
Ismail Bolong.  "Yuk bongkar terus! 
Kal i  in i  ke lakukan hedon is tr i 
Kabareskrim Komjen Agus Andrianto 
yang terseret kasus suap tambang 
ilegal nih!," tulis keterangan unggahan 

seperti dikutip dari akun TikTok 
@TeamNetizen.  Tak hanya itu, ada 
foto lain yang menampilkan Komjen 
Agus dan istrinya berada di luar 
n e g e r i .  K e d u a n y a  s a m a - s a m a 
memakai kaca mata yang diduga 
bermerek Louis Vuitton dan Gucci 
dengan kisaran harga $422.

Berapa gaji Kabareskrim? Aturan 
gaji polisi tertuang dalam Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 17 Tahun 
2019. Berdasarkan aturan itu, jenderal 
polisi bintang 3 (Komjen) dengan 
jabatan Kabareskrim seperti Agus 
Andrianto mendapatkan gaji pokok 
tiap bulan paling sedikit Rp Rp 
5.079.300 dan paling banyak Rp 
5.930.800.

Namun penghasilan terbesar 
jenderal polisi bukan berasal dari gaji 
pokok, melainkan dalam bentuk 
tunjangan kinerja atau tukin. Jika 
merujuk pada Peraturan Kapolri 
Nomor 13 Tahun 2015, seorang 
Komjen dengan jabatan Kabareskrim 
seperti Agus Andrianto, berada di 
kelas jabatan 17. Setiap bulannya, dia 
berhak menerima tunjangan kinerja 
sebesar Rp Rp 29.085.000.

Hal tersebut berarti jika total gaji 
pokok ditambah tunjangan kinerja, 
polisi dengan jabatan Kabareskrim 
d a p a t  m e n e r i m a  p e n g h a s i l a n 
setidaknya Rp 34.164.400 hingga Rp 
35.015.800 per bulan.

J e n d e r a l  p o l i s i  j u g a  m a s i h 
mendapat tunjangan lain yang bersifat 
melekat, namun besarannya relatif 
jauh lebih kecil dibanding tukin. 
S e b a g a i  j e n d e r a l  b i n t a n g  3 , 
Kabareskrim mendapat beragam 
fasilitas yang dibiayai negara seperti 
rumah dinas hingga ajudan pribadi.

S e b e l u m n y a ,  K a r o  P e n m a s 
Divhumas Polri Brigjen Pol Ahmad 
R a m a d h a n  m e n g a t a k a n  b a hwa 
pihaknya jelas melarang anggotanya 
mengumbar gaya mewah. “Bahwa 
berkali-kali pimpinan Polri baik 
Kapolda maupun Kapolres, sudah 
meneruskan kepada jajaran agar tidak 
berhidup mewah, kita tidak boleh 
b e r g a y a  h i d u p  h e d o n ,"  k a t a 
Ramadhan, Jumat (17/3/2023). 

S e l a i n  R a m a d h a n ,  u n t u k 
p e r m a s a l a h a n   B r i g j e n  E n d a r, 
Inspektorat Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) akan mengkarifikasi 
d a t a  L a p o ra n  H a r t a  Ke k aya a n 
Penyelenggara Negara (LHKPN) 
D i r e k t u r  Pe nye l i d i k a n  B i d a n g 
Penindakan dan Eksekusi KPK Endar 
Priantoro. "Perlu kami sampaikan, 
t e n t u ,  k a m i  d a r i  K P K  m e l a l u i 
Inspektorat akan segera melakukan 
klarifikasi atas LHKPN dari yang 
b e r s a n g k u t a n , "  u j a r  K a b a g 
Pemberitaan KPK Ali Fikri kepada 
wartawan,  Jumat (17/3/2023). 
(wid,rls,ist/dya)

Tangkapan	layar	TikTok	@TeamNetizen	yang	membongkar	berbagai	
barang	mewah	istri	Kabareskrim	Komjen	Agus	Andrianto.(dok)



JAKARTA - Ikatan Pedagang Pasar 
I n d o n e s i a  ( I k a p p i )  k e m b a l i 
mengingatkan tahapan kenaikan 
permintaan dan harga bahan pokok 
bulan suci Ramadan dan Idulfitri. 
Untuk itu, pemerintah diminta agar 
menyiapkan langkah antisipasi untuk 
meredam gejolak harga pangan yang 
bisa terjadi.

S e k r e t a r i s  J e n d e r a l  I k a p p i 
Reynaldi Sarijowan menyampaikan, 
fase kenaikan pertama biasanya 
terjadi pada rentang 3 hari hingga 
sepekan menjelang ramadan. Di 2023, 
kondisinya berbeda karena kenaikan 
harga sudah mulai terlihat 2 pekan 
sebelum ramadan.

Fase kedua yaitu 3 hari menjelang 
Idul Fitri. Fase berikutnya terjadi 2-3 
hari setelah Idul Fitri. Melihat saat ini 
b a r u  m e m a s u k i  f a s e  p e r t a m a , 
Reynaldi menyebut gejolak harga 
pangan masih berpotensi terjadi lagi.

"Di tiga fase itulah seharusnya 
pemerintah menyiapkan skema atau 
k e b i j a k a n  d e n g a n  b e b e r a p a 
stakeholder. Koordinasi yang intens 
dan ketat antar kementerian, tidak 
hanya kerja Badan Pangan Nasional 
saja yang membawa hasil produksi 
d a r i  d a e r a h  k e  w i l a y a h  y a n g 
konsumsinya tinggi," kata Reynaldi 
Sarijowan, Kamis (23/3/2023).

Dalam prakt iknya,  Reynaldi 
melihat pemerintah baru bergerak 
ketika harga pangan sudah naik. 
P a d a h a l  f a s e  k e n a i k a n  h a r g a 
sebetulnya sudah diketahui karena 
kerap terjadi berulang."Kebiasaan 
pemerintah, jika harga bahan pokok 
melambung tinggi, baru dilakukan 
operasi pasar dan hal-hal lain untuk 
menekan harga. Tidak ada upaya 
serius untuk membenahi mulai dari 
sisi hulu, tengah, hingga hilir," kata 
Reynaldi.

Ketua Umum Ikappi Abdullah 
Mansuri di kesempatan sebelumnya 
juga menekankan, kenaikan harga 
pangan yang terjadi saat ini lebih 
disebabkan oleh manajemen pangan 
yang belum baik. Pasalnya kenaikan 
harga sudah mulai terjadi sejak awal 
2023 ketika permintaan belum naik.

"Ini sepenuhnya karena memang 
desain pangan kita tidak baik, kita 
m a s i h  a b a i  u n t u k  m e l a k u k a n 
persiapan desain pangan di periode 
sebelumnya. Harusnya (kebutuhan) 3 
bulan, 6 bulan atau 1 tahun yang akan 
datang bisa kita siapkan sekarang, 
tetapi itu saya lihat tidak dilakukan," 
kata Mansuri.

Karenanya, Mansuri meminta 
p e m e r i n t a h  l e b i h  s e r i u s 
menyelesaikan masalah harga pangan. 
Hal-hal yang diatur dalam undang-
undang terkait pangan harusnya juga 
diharapkan bisa diimplementasikan 
dengan baik."Di Undang-Undang 
P a n g a n ,  p e m e r i n t a h  p e r l u 
menyiapkan pangan agar mudah dan 
murah dijangkau masyarakat, tetapi 
u n d a n g - u n d a n g  i n i  t i d a k 
terimplementasi dengan baik," kata 
Mansuri

"Di undang-undang ini  jelas 
bagaimana melakukan pendampingan 

t e r h a d a p  p e t a n i ,  p e r s o a l a n -
persoalannya, termasuk produksinya, 
distribusinya, lalu bagaimana untuk 
sampai ke konsumen, sebetulnya itu 
sudah tertuang. Masalahnya hanya 
implementasi di lapangan. Saya rasa, 
pemerintah belum bekerja maksimal," 
tambahnya.

Mendag	Klaim	Aman
Menteri Perdagangan (Mendag) 

Zulkifli Hasan mengeklaim harga 
pangan masih stabil memasuki puasa 
1 Ramadan 1444 H yang dimulai pada 
hari ini, Kamis (23/3/2023). Dia 
mengaku berdasarkan pantauan di 
sejumlah daerah,  harga pangan 
terpantau aman dan stabil. "Harga 
pangan, saya sudah keliling di Jawa 
Tengah, di mana-mana masih stabil. 
Mudah-mudahan naiknya nggak 
banyak," katanya usai Konferensi Pers 
Asean Economic Ministers (AEM) 
Retreat di Magelang, Jawa Tengah, 
Rabu (22/3/2023). 

D i a  m e n u t u r ka n ,  d a r i  h a s i l 
tinjauan di berbagai daerah, seperti 
Surabaya, Mojokerto, hingga Mamuju, 
harga komoditas pangan, seperti telur 
ayam, daging ayam, beras dari Perum 
Bulog hingga bawang masih stabil. 
"Bawang Rp30.000, daging ayam 
Rp33.000 hingga Rp35.000 masih 
murah. Pasar di Mojokerto juga 
harganya malah di  bawah lagi , 
barangnya tersedia banyak,” terang 
Zulkifli. Untuk itu, dia berharap 
kestabilan harga ini bisa berlangsung 
selama Ramadan hingga Lebaran. 
Pihaknya juga terus berupaya agar 
semua komoditas tersedia dengan 
harga terjangkau.

Dalam kesempatan tersebut , 
Mendag juga menyebut bahwa stok 
minyak goreng subsidi MinyaKita 
m a s i h  b a n y a k  d i  p a s a r - p a s a r 
t ra d i s i o n a l .  Pe n j u a l a n nya  p u n 
memang lebih utama ditujukan bagi 
k a l a n g a n  m e n e n g a h  ke  b awa h 
sehingga MinyaKita tak didistribukan 
ke ritel modern maupun marketplace. 
Menurut Zulkifli, setelah MinyaKita 
sukses dan dikenal di  pasaran, 
banyak masyarakat yang sebelumnya 
menggunakan minyak kemasan 

premium turut berburu MinyaKita, 
akhirnya stok yang tersedia tidak 
cukup. “Kita kembalikan ke pasar 
dulu, karena memang MinyaKita itu 
untuk ibu-ibu. Itu kita sudah tambah 
dari 300.000 ton menjadi 400.000 ton 
per bulan,” ucapnya.

Hari pertama puasa, terpantau 
beberapa komoditas pangan seperti 
beras, daging sapi, telur, daging ayam, 
cabai, bawang putih, bawang merah, 
minyak goreng curah, hingga gula 
pasir mengalami kenaikan harga. Hal 
tersebut terlihat berdasarkan data 
Pusat  Informasi  Harga pangan 
Strategis Nasional (PIHPS), Kamis 
(23/3/2023). 

Beras jenis kualitas medium I saat 
ini kembali mengalami kenaikan 
harga. Rerata harganya mencapai 
R p 1 3 . 3 5 0  p e r  k g .  P a d a h a l , 
sebelumnya harga beras menyentuh 
Rp13.300 per kg, Rabu (22/3/2023). 
Naiknya harga beras telah merata ke 
semua daerah. Harga beras paling 
mahal dibanderol Rp19.100 per kg. 
Sedangkan, untuk yang termurah di 
harga Rp9.750 per kg. Beras jenis 
k u a l i t a s  s u p e r  I  j u g a  ko m p a k 
mengalami kenaikan harga. Rerata 
harganya mencapai Rp14.500 per kg. 
Padahal, sebelumnya harga beras 
kualitas super menyentuh Rp14.450 
per kg. 

Komoditas daging sapi saat ini 
terus mengalami kenaikan harga. 
Rerata harganya mencapai Rp140.000 
per kg. Padahal, sebelumnya harga 
daging sapi menyentuh Rp137.700 per 
kg. Kenaikan harga daging sapi telah 
terjadi di semua daerah. Daging sapi 
termahal dibanderol Rp165.000 per 
kg. Sedangkan, untuk yang paling 
murah di harga Rp115.000 per kg. 

Harga telur ayam saat ini terus 
merangkak naik. Rerata harganya 
mencapai Rp30.050 per kg. Padahal, 
s e b e l u m nya  h a r g a  t e l u r  aya m 
menyentuh Rp29.850 per kg. Naiknya 
harga telur ayam telah merata di 
semua daerah. Harga telur ayam paling 
mahal dibanderol Rp42.150 per kg. 
Sedangkan, untuk yang paling murah 
d i  h a r g a  R p 1 8 . 3 0 0  p e r  k g . 
(wid,rls,ant/dya)
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Baru Masuk Fase Pertama Ramadan
Ikappi: Harga Pangan Masih Berpotensi Naik

HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA 
(23 MARET 2023)

MINYAK GORENG KEMASAN BERMERK 2

Rp 20.100 per kg
1,01% - Rp 200

---------------------------------------------------------------

GULA PASIR KUALITAS PREMIUM

Rp 15.700 per kg
0,32% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

GULA PASIR LOKAL

Rp 14.550 per kg
0,69% - Rp 100

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH I

Rp 12.050 per kg
0,42% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH II

Rp 11.750 per kg
0,43% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS MEDIUM I

Rp 13.350 per kg
0,38% - Rp 50

Su
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	:	
P
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P
S
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---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS SUPER I

Rp 14.500 per kg
0,69% - Rp 100

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS SUPER II

Rp 13.900 per kg
0,36% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

DAGING AYAM RAS SEGAR

Rp 35.050 per kg
1,15% - Rp 40

---------------------------------------------------------------

DAGING SAPI KUALITAS 1

Rp 140.000 per kg
1,01% - Rp 1.400

---------------------------------------------------------------

DAGING SAPI KUALITAS 2

Rp 131.000 per kg
0,61% - Rp 800

Harga	daging	sapi	di	Pasar	Simpang	Limun,	Kota	Medan,	Sumatera	Utaranaik	dari	
harga	Rp110	ribu	per	kilogram	menjadi	Rp150	ribu	per	kilogram.	(ANTARA)
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7 TEMPAT 
 FAVORIT NGABUBURIT

DI SURABAYA
Foto-Foto : Berbagai Sumber



HOUSE OF SAMPOERNA

KAWASAN AMPEL  SURABAYA NORTH QUAI KAMPUNG BULAK

FOOD JUNCTIONFOOD JUNCTIONFOOD JUNCTION MASJID AL-AKBAR TAMAN CAHAYA FOOD JUNCTION
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PUASA tak menghalangi aktivitas kita, 
termasuk liburan. Kita bisa tetap 
liburan ke berbagai tempat dalam 
kondisi puasa, asalkan disesuaikan 
dengan kondisi tubuh. 

Biar gak mengganggu ibadah, Anda 
bisa tetap berwisata ke tempat-tempat 
yang asyik. Di antaranya seperti 7 
(tujuh) tempat ngabuburit di Surabaya 
berikut ini, bisa sekalian wisata.

1.	Kawasan	Ampel
Di mana lagi bisa merasakan 

suasana khas Timur Tengah, selain di 
Ampel? Kamu bisa ngabuburit  
sekaligus serta juga menambah pahala 
dengan kegiatan berfaedah di sini, 
seperti yaitu ziarah makam, iktikaf 
bersama, tadarus Alquran, dan 
sebagainya.

Bahkan bisa sekadar jalan-jalan 
berburu kuliner buka puasa yang 
menarik. Gak cuma kuliner, ada 
m a i n a n ,  a l a t  s a l a t ,  p a r f u m ,  
perlengkapan salat, busana muslim, 
dan masih banyak lagi yang lainnya.

2.	Surabaya	North	Quai
Berbeda dengan hari biasa, 

Surabaya North Quay (SNQ) buka 
mulai pukul 15.00 hingga 21.00 
selama Ramadan.  Dengan jam 
operasional baru tersebut, kamu bisa 
ke SNQ untuk ngabuburit. Siapa tahu 
berkesempatan melihat kapal yang 
berlabuh, kan?

Tiket masuk ke SNQ dibanderol 
sekitar Rp10 ribu. Mereka juga 
menawarkan cashback 30 persen 
untuk pembelian di semua tenant 
dengan menggunakan OVO. 

3.	Kampung	Bulak
Alternatif lainnya adalah kampung 

warna-warni di Kenjeran. Kamu bisa 
sekalian mampir ke Taman Suroboyo, 
Jembatan Suroboyo, dan pasar 
modern.

Main ke sini sore-sore terasa 
sangat menyenangkan. Udaranya 
sepoi-sepoi, banyak pilihan tempat 
makan, suasananya menyejukkan, dan 
dekat dengan masjid. 

4.	Masjid	Al-Akbar
Selama bulan puasa, kawasan 

masjid telah berubah menjadi pasar 
Ramadan yang ramai dipadati  
masyarakat.Terdapat tenant makanan, 
baju muslim, oleh-oleh khas Surabaya, 
dan lain-lain. Gak heran kalau banyak 
orang yang memilih datang untuk 
piknik di sini.

5.	Taman	Cahaya
Sudah pada tahu, kan kalau 

Surabaya memiliki taman kota yang 
cantik? Masing-masing memiliki 
keunggulannya tersendiri.

Kalau Taman Bungkul identik 
dengan skateboard, di Taman Cahaya 
ini lebih fleksibel lagi.

6.	Food	Junction
Bila pengin ngabuburit murah 

meriah, Food Junction di kawasan 
Grand Pakuwon bisa jadi pilihan yang 
pas. Selain gratis, Food Junction 
menawarkan beragam fasilitas yang 
lengkap.

Tersedia musala, wahana bermain, 
kolam buatan yang menawan, tempat 
makan, dan masih banyak lagi yang 
lainnya. Jangan lupa siapkan kamera 
ya, karena tempatnya fotogenik 
banget.

7.	House	of	Sampoerna
Sebagai Kota Pahlawan, Surabaya 

punya banyak museum yang menarik. 
Salah satunya House of Sampoerna 
yang dulunya digunakan Belanda 
sebagai panti asuhan. Kini House of 
Sampoerna telah berubah menjadi 
museum rokok Sampoerna.

Kamu bisa mengikuti tur keliling 
tempat bersejarah di Surabaya secara 
gratis. Sayangnya, tempat duduknya 
terbatas, jadi lebih baik reservasi dulu 
ya.

Salah satu rute yang mereka 
t a w a r k a n  a d a l a h  K a n t o r  P o s  
Kebonharjo, Gereja Kepanjen, dan 
cagar budaya De Javasche Bank. 
Selama perjalanan, sang tour guide 
akan menjelaskan sejarah di balik 
berdirinya bangunan tersebut .  
Selamat menikmati ibadah puasa 
Bulan Ramadan (IDN)
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BAHAYA 
KARSINOGEN 

berarti Anda akan terkena kanker.
Sejumlah faktor memengaruhi 

apakah seseorang yang terpapar 
karsinogen akan mengembangkan 
kanker, termasuk jumlah dan durasi 
paparan, paparan faktor lingkungan 
lain, dan latar belakang genetik 
individu.

S e p e r t i  
diketahui, kanker 
merupakan hasil dari 
perubahan DNA sel 
genetik.

B e b e r a p a  d a r i  
perubahan ini mungkin 
diwarisi dari orang tua 
kita. Lainnya, mungkin 
disebabkan oleh paparan 
luar.

Dikutip dari American 
Cancer Society, beberapa karsinogen 
menyebabkan kanker dengan cara 
mengubah DNA sel.

Lainnya tidak memengaruhi DNA 
secara langsung, tetapi menyebabkan 
kanker dengan cara lain (Ant)

tidak berlebihan dan tidak mengubah 
ciptaan Allah SWT.

Hal tersebut didasarkan pada 
kaidah ushul fiqih yang menyatakan, 
“Hukum asal sesuatu yang bermanfaat 
adalah boleh, dan hukum asal sesuatu 
yang berbahaya adalah haram”.

Untuk itu, itu menegaskan kepada 
masyarakat khususnya kaum milenial 
untuk memiliki pengetahuan dan 
perilaku tentang legalitas keamanan 
kosmetik untuk mencegah paparan zat 
karsinogen yang ada di dalam produk 
kosmetik.

"Gunakanlah kosmetika yang telah 
memperoleh sertifikat halal, dijual 
secara resmi dan terdaftar di BPOM, 
atau pahami produk kosmetika alami, 
dan berbagai bentuk sediaan yang 
aman dan halal bagi konsumen," ujar 
Sedarnawati.

Lantas,	apa	sebenarnya	
karsinogen	itu?

Karsinogen merupakan zat ,  
organisme atau agen yang mampu 
menyebabkan kanker.

Zat tersebut dapat terjadi secara 
alami di lingkungan, seperti sinar 
ultraviolet di bawah sinar matahari 
dan virus tertentu, atau dapat 
dihasilkan oleh manusia.

Kebanyakan karsinogen bekerja 
dengan berinteraksi dengan DNA sel 
untuk menghasilkan mutasi.

Sampai saat ini, lebih dari 500 zat 
telah diidentifikasi sebagai karsinogen 
definitif, bahan yang mungkin bersifat 
karsinogen, atau kemungkinan 
karsinogen bagi manusia.

N a m u n ,  p e r l u  
diketahui bahwa paparan 
karsinogen tidak selalu 

terdapat 16 produk kosmetik yang 
mengandung Bahan Kimia Obat (BKO) 
dan bahan berbahaya bagi kesehatan.

Temuan tersebut didominasi oleh 
bahan pewarna yang dilarang, yaitu 
Merah K3 dan Merah K10, yang 
m e r u p a k a n  b a h a n  b e r s i f a t  
karsinogenik.

Selain pewarna merah K3 dan 
merah K10, Rhodamin B sebagai zat 
warna merah sintetis dalam produk 
kosmetik dekoratif seperti lipstik dan 
perona mata juga merupakan zat 
karsinogen bila terakumulasi dalam 
tubuh.

Terkait penggunaan Rhodamin B, 
dari lima sampel perona mata dan tiga 
sampel l ipstik yang dianalisis  
menggunakan metode Kromatografi 
Cair Kinerja Tinggi (KCKT), dilaporkan 
bahwa semua sampel perona mata 
mengandung rhodamin B dengan nilai 
terbesar 776,98 mg/kg, sedangkan 
d u a  d a r i  t i g a  s a m p e l  l i p s t i k  
mengandung Rhodamin B dengan nilai 
terendah 4,23 mg/kg.

Kemudian, bahan-bahan lainnya 
yang dapat memicu kanker adalah 
benzene, phenacetin, mineral oir, serta 
logam berat seperti timbal (Pb), 
kromium (Cr), dan kadmium (Cd).

Dari sisi keagamaan, Sedarnawati 
yang juga merupakan auditor senior 
Lembaga Pengkajian Pangan Obat-
obatan dan Kosmetika – Majelis Ulama 
Indonesia (LPPOM MUI) menjelaskan 
MUI sendiri belum mengeluarkan 
fatwa secara khusus tentang hukum 
p e n g g u n a a n  k o s m e t i k a  y a n g  
mengandung bahan kimia.

Namun, Islam secara 
j e l a s  m e m b e r i k a n  
panduan agar Muslimah 

menggunakan kosmetik 
y a n g  t i d a k  

membahayakan tubuh, 

GURU Besar Institut Pertanian Bogor 
(IPB) Prof. Dr. Ir. Sedarnawati Yasni, 
M . A g r  m e n g i n g a t k a n  b a h a y a  
karsinogen pada produk kosmetika 
terhadap kesehatan manusia, yaitu 
sebagai organisme atau agen yang 
dapat menyebabkan kanker.

"Banyak zat yang dapat dinyatakan 
sebagai karsinogen atau memiliki 
ke m u n g k i n a n  b e r b a h aya  b a g i  
kesehatan, terutama pada kosmetik 
dekoratif," kata Sedarnawati di Jakarta.

Adapun kosmetik dekoratif yang 
dimaksud Sedarnawati diantaranya 
bedak, lipstik, pemerah pipi, perona 
mata, eye liner, maskara, pensil alis, 
dan masih banyak lagi.

Sebelumnya, pada Oktober 2022, 
Badan Pengawas Obat dan Makanan 
(BPOM) merilis daftar kosmetika yang 

mengandung bahan berbahaya 
karsinogenik.

Dari  pengujian yang 
dilakukan 

p a d a  
Oktober 
2 0 2 1  

h i n g g a  
Agustus 2022, hasilnya 
menyatakan bahwa 

pada 
Produk 
Kosmetik
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PRODUSEN otomotif roda dua asal 
Spanyol, Next Electric Motors resmi 
meluncurkan model terbaru mereka 
yakni Mojito, skuter listrik yang 
mengedepankan gaya yang modis 
untuk para pecintanya.

R i d e A p a r t  p a d a  2 1  M a re t ,  
mengatakan bahwa skuter listrik ini 
memil iki  tampilan retro yang 
menggabungkan gaya khas dari skuter 
antik pada umumnya.

Bentuknya yang bulat dan hasil 
akhir yang mengkilap memancarkan 
pesona abadi yang menarik bagi 
pengendara yang menyukai segala hal 
vintage.

Meski begitu,  terlepas dari  
desainnya yang terinspirasi dari hal-
hal vintage, Mojito menggabungkan 
elemen klasik dan kontemporer.

Misalnya, skuter menggabungkan 
ban whitewall tradisional dengan 
pencahayaan apron LED lengkap, serta 
klaster instrumen digital.

Skuter Mojito ini memiliki tenaga 
yang dihasilkan sebesar 3,5 kilowatt 
dan keluaran daya maksimum 4,6 
ki lowatt .  Mesin bertenaga ini  
memungkinkan skuter mencapai dilepas dengan kapasitas 1.743 kWh. 

Jangkauan dari kendaraan ini sanggup 
menjelajah sejauh 31 mil, yang dapat 
digandakan dengan membawa baterai 
cadangan opsional yang ditempatkan 
di bawah sadel.

Menariknya, Kymco berhasil 
menjaga skuter tetap ringan dan 
kompak berkat rangka baja tubular 
dan velg alloy. Secara total, timbangan 
i - O n e  m e n c a p a i  8 6  k i l o g ra m ,  
memudahkan pengendara pemula 
untuk mengayunkan kaki dan melaju.

Skuter listrik ini juga sudah 
dilengkapi dengan pencahayaan LED 
p e n u h  d a n  b e b e r a p a  m o d e  
berkendara. Skuter ini dilengkapi 
dengan tampilan digital, pengait di 
bawah setang untuk mengaitkan 
barang bawaan, serta lubang cubby 
depan dengan port pengisian daya USB 
untuk mengisi daya perangkat Anda 
saat dalam perjalanan (Ant)

 

kecepatan hingga 62 mil per jam, 
memberikan performa yang setara 
dengan skuter 125cc.

Skuter terbaru dari Next Electric 
Motors ini ditenagai dengan satu atau 
dua baterai litium yang dapat dilepas.

Setiap baterai memiliki berat 24 
kilogram dan memiliki jangkauan 
hingga 62 mil, lebih dari cukup untuk 
sebagian besar perjalanan sehari-hari 
dan perjalanan singkat di sekitar kota.

Konsumen yang memiliki skuter 
bergaya klasik itu dapat menunggu 
baterai hingga penuh dalam waktu 
sekitar dua jam.

Skuter Mojito memiliki suspensi 
yang tidak dapat disetel dan gulungan 
pada roda kecil berukuran 12 inci, 
membuatnya sangat gesit di jalanan 
kota yang sempit.

Selain itu, Mojito memiliki 
kaliper piston ganda di bagian depan 
dan belakang, yang menghasilkan 
tenaga pengereman yang andal 
dan cepat saat dibutuhkan.

Skuter ini juga dilengkapi 
dengan fitur-fitur yang membuat 
berkendara menjadi lebih nyaman 
d a n  m e nye n a n g k a n  s e p e r t i  
hadirnya layar TFT penuh warna, 

p e ny i m p a n a n  
bawah kursi 

yang cukup 
luas,  dan 
b a h k a n  
a k s e s o r i  
o p s i o n a l  

seperti top 
box dan rak 
bagasi. 

Skuter	Kymco
Produsen otomotif roda dua asal 

Taiwan, Kymco resmi menghadirkan 
jajaran skuter listrik terbaru mereka i-
One di pasar otomotif Prancis.

S k u t e r  l i s t r i k  y a n g  c o c o k  
digunakan untuk para pemula karena 
me-miliki desain yang kompak dan 
juga simpel ini, sebelumnya juga telah 
beredar luas di sebagian pasar 
otomotif kawasan Asia.

R i d e a p a r t ,  p a d a  R a b u  
mengabarkan bahwa skuter listrik ini 
lebih mengedepankan kepraktisan 
dan dibuat dengan desain yang 
sederhana dan minimalis.

D i d e s a i n  j e l a s  d e n g a n  
mempertimbangkan kepraktisan 
dan efisiensi, i-One ditenagai oleh 
motor listrik kecil dengan output 
puncak 3.600 watt, atau sekitar lima 

tenaga kuda.
D i k l a s i f i k a s i k a n  

sebagai moped di Eropa, 
i-One dibatasi  pada 
kecepatan tertinggi 45 

kilometer per jam (28 mil 
p e r  j a m )  d a n  d a p a t  

dioperasikan dengan 
lisensi mobil standar.

B e r k e n a a n  
dengan baterai,  

skuter ini sudah 
menggunakan 
paket baterai 
ya n g  d a p a t  

PRODUSEN OTOMOTIF 
RAMAIKAN PASAR SKUTER LISTRIK

 

MOJITO (SKUTER LISTRIK)
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GILIRAN aktris legenda Amerika dan 
dunia, Sharon Stone mengungkapkan 
dirinya mengalami kerugian hingga 
"setengah" kekayaannya hilang akibat 
dari Silicon Valley Bank ambruk. 

Bintang "Basic Instinct" terlihat 
menangis saat dia menerima  Courage 
Award alias Penghargaan Keberanian 
selama penggalangan dana Women's 
Cancer Research Fund (WCRF) Kamis, 
(16/3/2023). 

D i a  m e n g a t a k a n  b u t u h 
" k e b e r a n i a n "  b a g i n y a  u n t u k 
menyumbang mengingat kegagalan 
bank yang menghilangkan uangnya.

“Secara teknis, saya adalah orang 
bodoh tapi saya mampu menulis cek. 
Meski,  aku kehilangan setengah 
uangku karena masalah bank, akan 
tetapi bukan berarti aku tidak bisa 
berada di  s ini  [menyumbang] ," 
jelasnya sambil terisak. 

Melansir dari Celebrity Net Worth, 
sebagai seorang aktris, produser film, 
dan model dari Amerika Serikat, 
kekayaannya sempat menyentuh 
US$60 juta atau setara dengan Rp920 
miliar,  sebelum adanya insiden 
keruntuhan SVB. 

Meskipun Stone tidak merinci 
" m a s a l a h  p e r b a n k a n "  y a n g 
menyebabkan rekening banknya 
anjlok, pidato emosionalnya muncul 
tak lama setelah keruntuhan SVB dan 
volatilitas pasar saham.

Sebagai informasi. Departemen 
Perlindungan Keuangan dan Inovasi 
California menutup Silicon Valley Bank 
Minggu lalu, tak lama setelah bank 
tersebut  mengungkapkan telah 
m e n e r i m a  U S $ 1 , 8  m i l i a r  d a r i 
p e n j u a l a n  U S $ 2 1  m i l i a r  d a r i 
kepemilikan obligasinya.

Dalam momen tersebut, sejumlah 
insiden pahit sepanjang kariernya juga 
dia ungkapkan. 

Berdasarkan memoarnya, The 
B e a u t y  o f  L iv i n g  Tw i c e ,  S to n e 
mengungkapkan, dirinya sempat 
menjalani operasi pengangkatan 
tumor dari payudaranya pada tahun 
90-an dan menderita stroke pada 
tahun 2001.

Tak hanya itu, Stone juga harus 
menjalani operasi pada tahun 2001 
untuk mengangkat tumor jinak yang 
sangat besar, bahkan lebih besar dari 
payudaranya sendiri. 

Sayangnya, saat menjalani operasi 
r e k o n s t r u k s i  s e t e l a h 
pengangkatannya, Stone mengklaim 
ahli  bedah memberikan implan 
payudara yang lebih besar tanpa 
izinnya.

Dia pun mengungkapkan soal 

perjuangannya melawan tumor fibroid 
yang besar dan menyakitkan, meski 
awalnya sang dokter mengalami salah 
didiagnosis pada November 2022. 

Selain masalah keuangan dan 
kesehatan, wanita Pemain 'Total 
Recall' tersebut juga bicara mengenai 
ke s u l i t a n nya  ka re n a  b a r u  s a j a 
kehilangan adiknya yang meninggal 
karena penyakit jantung.

"Saudaraku baru saja meninggal 
tapi itu tidak menghalangiku untuk 
berada di sini. Ini bukanlah waktu yang 
mudah untuk kita semua,"

Lewat serangkaian peristiwa yang 
dirinya alami, Stone memang bermaksud 
untuk mendorong kaum perempuan 
agar  mendapatkan pendapat yang 
b e r b e d a  ke t i k a  m e m e r i k s a k a n 
masalah kesehatan mereka.

Profil	singkat
Sharon Vonne Stone (lahir 10 

Maret 1958) adalah seorang aktirs, 
produser film, dan model dari Amerika 
Serikat. Ia menjadi terkenal lewat 
perannya dalam film Basic Instinct.

Ia mulai terkenal sebagai istri 
Arnold Schwarzenegger dalam film 
Total Recall (1990. Ia kemudian 
berpose telanjang untuk majalah 
Playboy dan dipilih sebagai salah satu 
dari 25 bintang terseksi abad ke-20 
oleh majalah tersebut.

Setelah itu ia tidak men-
dapatkan peran berarti lagi 
selama dua tahun dan harus 
b e r j u a n g  ke ra s  u n t u k 
m e n d a p a t k a n  p e r a n 
Catherine Tramell dalam 
Basic Instinct (berbagai 
sumber)

AKTRIS SHARONE STONE 
KEHILANGAN SEPARUH KEKAYAANNYA



ATURAN JAM KERJA ASN SELAMA 

RAMADAN TAHUN 2023
Bagi	instansi	pemerintah	yang	memberlakukan	
5	hari	kerja,	maka	jam	kerjanya	adalah	sebagai	
berikut:	

Senin-Kamis: Pukul	08.00	-	15.00	
Waktu istirahat:	Pukul	12.00	-	12.30	
-------------------------------------------------------------------

Hari Jumat: Pukul	08.00	-	15.30	
Waktu istirahat: Pukul	11.30	-	12.30	

---------------------------------------------------------------------------------

Bagi	instansi	pemerintah	yang	memberlakukan	
enam	hari	kerja,	maka	berlaku:	

Senin-Kamis dan Sabtu: Pukul	08.00	-	14.00	
Waktu istirahat: Pukul 12.00	-	12.30	
-----------------------------------------------------------

Hari Jumat: Pukul	08.00	-	14.00	
Waktu istirahat: 11.30	-	12.30	

--------------------------------------------------------------

Bagi	instansi	pemerintah	yang	
memberlakukan	enam	hari	kerja,	
maka	berlaku:	

Senin-Kamis dan Sabtu: Pukul	08.00	-	14.00	
Waktu istirahat: Pukul 12.00	-	12.30	
-------------------------------------------------------------------

Hari Jumat: Pukul	08.00	-	14.00	
Waktu istirahat: 11.30	-	12.30	

--------------------------------------------------------------------------------

CATATAN:

Disebutkan bahwa jam kerja efektif bagi instansi 
pemerintah pusat dan daerah yang melaksanakan 
lima atau enam hari kerja selama ramadan, harus 
memenuhi	minimal	32,5	jam	per	minggu.	

Jam kerja di atas sesuai	dengan	zona	waktu wilayah 
masing-masing instansi pemerintah. 

Pelayanan publik juga tidak	boleh	terganggu	atas 
penyesuaian jam kerja ASN tersebut.

Pejabat pembina kepegawaian di lingkungan instansi 
pemerintah juga harus memastikan bahwa jam kerja
tersebut tidak mengurangi produktivitas dan 
pencapaian kinerja ASN. 

Jokowi	Larang	....	(dari	hal	1)

MENTERI  S e k r e t a r i s  K a b i n e t 
Pramono Anung buka suara soal surat 
b e r n o m o r  R 3 8 / S e s k a b / D K K / 
03/2023 yang dikeluarkan Setkab 
berkaitan dengan larangan buka 
puasa bersama. Pramono Anung 
menyatakan bahwa larangan buka 
puasa bersama hanya ditujukan 
k e p a d a  p a r a  m e n t e r i / p e j a b a t 
pemerintahan. 

"Saya perlu menjelaskan surat 
yang dikeluarkan Sekretariat Kabinet 
b e r k a i t a n  d e n g a n  b u k a  p u a s a 
bersama.  Yang pertama bahwa 
(larangan) buka puasa itu atau arahan 
presiden itu hanya ditujukan kepada 
para menko, para menteri, kepala 
lembaga pemerintah," kata Pramono 
dalam keterangan melalui video yang 
disaksikan melalui akun Sekretariat 
P r e s i d e n  d i  Yo u t u b e ,  K a m i s 
(23/3/2023) di Jakarta. 

Kedua, lanjut Pramono, ketentuan 
dalam surat itu tidak berlaku bagi 
masyarakat umum, sehingga publik 
masih diberikan kebebasan untuk 
melakukan atau menyelenggarakan 
buka puasa bersama.. Ketiga, kata dia, 
yang tidak kalah penting adalah saat 
ini aparatur sipil negara, pejabat 
pemerintah, sedang mendapatkan 
sorotan yang sangat tajam dari 
masyarakat. Oleh karena itu, Pramono 
m e n g a t a k a n  P r e s i d e n  J o k o w i 
meminta kepada jajaran pemerintah, 
ASN, berbuka puasa dengan pola 
h i d u p  y a n g  s e d e r h a n a .  T i d a k 
melakukan atau mengundang para 
pejabat di dalam melakukan buka 
puasa bersama. 

"Sehingga dengan demikian 
intinya adalah kesederhanaan yang 
selalu diberikan contoh oleh Presiden 
itu merupakan acuan yang utama. 
Demikian," pungkas Pram, panggilan 
akrab Pramono Anung. Baca Juga: 
Penumpang Boleh Buka Puasa di MRT, 
Tetapi Ada Syaratnya Sebelumnya 
beredar surat tertanggal 21 Maret 
2023 dengan kop Sekretariat Kabinet 
b e r n o m o r  R -
38/Seskab/DKK/03/2023 yang 
bersifat rahasia, yang ditujukan 
kepada Menteri Kabinet Indonesia 
Maju, Jaksa Agung, Panglima TNI, 
Kapolri dan Kepala Badan/Lembaga. 

Terpisah, Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi (MenPAN-RB) Abdullah 
Azwar Anas menyatakan perintah 
tersebut harus dipatuhi"Arahan 
Presiden Jokowi tersebut demi 
kebaikan bersama, dan sebenarnya ini 
juga telah dilakukan pada Ramadan 
tahun lalu. Intinya kita harus tetap 
berhati-hati, karena ini transisi dari 
pandemi COVID-19 menuju endemi," 
ujar Anas, Kamis (23/3/2023).

Menurutnya, selama Ramadan 
semua ASN harus tetap fokus bekerja 
meningkatkan pelayanan publik. "Jadi 
jangan sampai ada kesan di publik, ada 
ASN yang sibuk jadi panitia buka 
bersama," ujarnya.

Perintah Jokwoi itu berlaku untuk 
Menteri, kepala lembaga/badan, 
TNI/Polri, hingga Aparatur Sipil 
Negara (PNS dan PPPK). Sementara 
untuk masyarakat umum sendiri tidak 
ada larangannya.

" J a d i  p a r a  m e n t e r i ,  k e p a l a 
lembaga, badan, hingga pemerintah 
daerah harus mematuhi. Tetapi untuk 

masyarakat umum tidak ada larangan 
berbuka puasa bersama dan diatur 
dengan sebaik-baiknya, saat ini kita 
masih harus berhati-hati," imbuhnya.

Kewajiban menjalankan perintah 
Presiden tersebut mengacu Peraturan 
Pemeringah (PP) No. 94 Tahun 2021 
tentang Disiplin Pegawai Negeri Sipil. 
Apabila ada yang melanggar arahan 
tersebut, inspektorat jenderal di 
masing-masing instansi akan turun 
tangan.

"Tentu bila tetap ada PNS yang 
b u k a  b e r s a m a  d i  l i n g k u n g a n 
pemerintahan nanti bisa dilihat 
sejauh mana pelanggarannya. Sudah 
diatur, apakah masuk kategori ringan, 
s e d a n g ,  a t a u  b e ra t .  D a n  j e n i s 
hukumannya juga sudah ada, mulai 
lisan, tertulis, dan sebagainya. Tentu 
nanti Inspektorat di masing-masing 
instansi yang akan mengkaji," ujar 
Anas.

MenPan-RB menambahkan bila 
ada dana gotong royong yang telah 
digalang ASN untuk buka bersama di 
lingkungan instansi pemerintah, dana 
tersebut bisa disalurkan ke panti 
asuhan dengan perwakilan ASN yang 
datang."Saya kira itu juga bagus untuk 
memupuk kebersamaan sekaligus 
solidaritas sosial," pungkasnya.

Alasan	Dinilai	Tak	Jelas
Politikus PAN, Yandri Susanto 

m e n g i n g a t k a n  h a l  i n i  j e l a s 
bertentangan dengan yang ada 
se lama ini .  Di  mana ,  kegiatan 
kerumunan seperti konser musik 
t i d a k  d i l a r a n g ,  b a h k a n  p u s a t 
perbelanjaan ramai. Karena itu, dia 
mempertanyakan larangan Presiden 
Jokowi tersebut.

"Ya sebaiknya tidak dilarang, 
karena selama ini sudah banyak acara 
yang melibatkan ribuan orang seperti 
konser musik, mal juga sudah sangat 
ramai,  acara partai juga sudah 
melibatkan ribuan orang," kata dia 
s a a t  d i k o n f i r m a s i ,  K a m i s 
(23/3/2023).

Pria yang juga menjabat sebagai 
Anggota Komisi VIII DPR RI ini 
mengingatkan, larangan tersebut 
s e o l a h - o l a h  b u k b e r  y a n g 
menyebabkan penyebaran Covid-19. 
Padahal,  menjalankan protokol 
kesehatan seperti menggunakan 
masker yang baik dan benarlah salah 
satu kuncinya."Jangan sampai ada 
kesan seolah-olah Covid-19 bisa 
hanya ditularkan dengan kegiatan 
bukber sementara masjid-masjid 
sudah full tanpa pakai masker," tutur 
Yandri.

Bahkan, Ketua Umum Partai Bulan 
Bintang dan Ahli Hukum Tata Negara 
Yusril Ihza Mahendra menyarankan 
Jokowi agar tak melarang kegiatan 
buka bersama yang dilakukan umat 
Islam baik di lingkungan instansi 
p e m e r i n t a h  m a u p u n 
m a s y a r a k a t . Yu s r i l  k h a w a t i r 
permintaan untuk meniadakan buka 
bersama di lingkungan pegawai 
p e m e r i n t a h  d i a n g g a p  s e b a g a i 
gerakan anti-Islam.

"Saya khawatir surat tersebut 
dijadikan sebagai bahan untuk 
menyudutkan pemerintah dan 
menuduh pemerintah, Presiden 
Jokowi anti-Islam," katanya dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  K a m i s 
(23/3/2023).

Hal berbeda diungkapkan Anggota 
Komisi IX DPR RI Saleh Partaonan 
Daulay.Dia menjelaskan arahan 
Presiden Joko Widodo supaya pejabat 
negara dan aparatur sipil negara 
(ASN) tidak mengadakan acara buka 
bersama selama bulan ramadan  1444 
Hijriah perlu dimaknai positif.

"Yang jelas, larangan bukber (buka 
bersama) ini jangan disalahartikan, 
bukan melarang kegiatan keagamaan," 
kata Saleh dalam keterangan yang 
d i t e r i m a  d i  J a k a r t a ,  K a m i s 
(23/3/2023).

M e n u r u t n y a ,  a l a s a n  y a n g 
disampaikan dalam surat arahan itu 
karena Indonesia masih dalam masa 
transisi menuju endemi."Secara 
global, status penanganan Covid-19 
masih pandemi. WHO sampai saat ini 
belum berubah. Indonesia tentu harus 
ikut aturan WHO tersebut, termasuk 
mewaspadai berbagai kemungkinan 
m e nye b a r nya  v i r u s  b e r b a h aya 
tersebut," jelasnya.

I a  m e n i l a i  b a h w a  m a s i h 
diperlukan kehati-hatian karena 
penyebaran virus Covid-19 masih 
memungkinkan di tempat-tempat 
kerumunan massa.

" L a g i a n ,  k i t a  j u g a  m a s i h 
mendengar adanya kasus-kasus baru. 
Pasien terpapar masih banyak yang 
dirawat. Ini menandakan, Indonesia 
masih perlu hati-hati dan waspada," 
lanjutnya.

Menurut Saleh, konteks larangan 

buka puasa bersama bagi pejabat dan 
ASN itu bukan berarti mengurangi 
amalan dan aktivitas beribadah. 
"A n g g a r a n  b u a t  b u k b e r n y a 
dialihfungsikan saja. Bisa dibuat 
untuk membantu masyarakat kurang 
mampu. Kegiatan seperti ini nilainya 
pasti tidak kalah dengan bukber," ujar 
Saleh.

Selain memberikan santunan bagi 
masyarakat kurang mampu, menurut 
dia ada banyak aktivitas lain yang bisa 
dilakukan sebagai amalan di bulan 
ra m a da n  ,  sep ert i  b ert a da ru s , 
pengajian, dan aktivitas lain yang 
t idak dalam bentuk keramaian 
ataupun kerumunan."Toh, kegiatan 
tarawih, tadarus, qiyamul lail, dan 
kegiatan Ramadan lainnya masih 
diperbolehkan," ucap mantan Ketua 
Umum PP Pemuda Muhammadiyah 
itu.

Epidemiolog Dicky Budiman juga 
mengapresiasi arahan Jokowi ini. 
Menurut Dicky, arahan tersebut bisa 
menjadi contoh kepada masyarakat 
b a h w a  p e j a b a t  p u b l i k  p u n 
membangun kewaspadaan di tengah 
masa transisi pandemi COVID-19 saat 
ini."Setuju sekali. Itu anjuran yang 
sangat bagus," kata Dicky Kamis 
(23/3/2023).Pernyataan setuju yang 
disampaikan Dicky bukan lantaran 
kondisi COVID-19 di Indonesia buruk 
atau tidak terkendali, melainkan 
bentuk kewaspadaan mencegah 
penularan infeksi virus SARS-CoV-2. 
(wid,ist,rls,ant,kum/dya)
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JAKARTA - Kondisi Laut China selatan 
makin memanas. Terbaru militer 
China melacak kapal perang AS Kamis 
(23/3/2023) dan mengklaim telah 
b e r h a s i l  m e n g u s i r nya .  AS  p u n 
langsung menepis klaim Beijing 
tersebut.

Merespons klaim tersebut, AS 
menegaskan pihaknya tidak diusir 
oleh China. AS menyatakan pihaknya 
sedang melakukan operasi rutin di 
Laut China Selatan, dan menegaskan 
akan terus berlayar dimanapun 
hukum internasional mengizinkan.

Dirangkum dari berbagai sumber, 
Minggu (23/3/2023), awalnya, China 
mengklaim kedaulatan atas hampir 
seluruh Laut China Selatan --jalur air 
strategis yang dilalui perdagangan 
t r i l i u n a n  d o l a r  s e t i a p  t a h u n - - 
meskipun pengadilan internasional 
memutuskan bahwa pernyataan 
tersebut tidak memiliki dasar hukum.

Filipina, Vietnam, Malaysia, dan 
Brunei semuanya memiliki klaim yang 
tumpang tindih di laut tersebut, 
s e m e n t a r a  A m e r i k a  S e r i k a t 
mengirimkan kapal angkatan laut 
u n t u k  m e n e g a s k a n  ke b e b a s a n 
navigasi di perairan internasional.

Komando Teater Selatan Tentara 
Pembebasan Rakyat China (PLA) 
mengatakan USS Milius, sebuah kapal 
perusak berpeluru kendali, memasuki 
perairan di sekitar Kepulauan Paracel, 
yang juga diklaim oleh Vietnam.

"PLA mengorganisir angkatan laut 
d a n  u d a ra  u n t u k  m e l a c a k  d a n 
memantau (kapal) sesuai dengan 
hukum" dan "memperingatkannya 
untuk pergi", kata juru bicara Tian 
J u n l i ,  d i l a n s i r  A F P,  K a m i s 
(23/3/2023).

"Kapal itu 'melakukan serangan 
ilegal ke perairan teritorial China... 
tanpa izin dari pemerintah China, 

merusak perdamaian dan stabilitas' di 
kawasan itu," lanjutnya.

M i l i t e r  A m e r i k a  S e r i k a t 
m e m b a n t a h  k l a i m  C h i n a  ya n g 
mengatakan pihaknya diperingatkan 
a g a r  k a p a l  p e ra n g  U S S  M i l i u s 
meninggalkan Laut China Selatan. AS 
mengatakan akan terus berlayar di 
mana pun hukum internasional 
mengizinkan.

Dilansir AFP, militer AS dengan 
cepat  membantah k la im China 
tersebut. Militer AS mengatakan 
'pernyataan RRT tersebut salah', 
dengan menggunakan akronim 
Republik Rakyat Tiongkok."Kapal itu 
melakukan operasi rutin di Laut China 
Selatan dan tidak diusir," kata juru 
bicara Komando Indo-Pasifik AS.

"Amerika Serikat akan terus 
terbang, berlayar, dan beroperasi di 
mana pun hukum internasional 
mengizinkan,"  ujar  juru bicara 
itu.Ketegangan antara Amerika Serikat 
dan China telah meningkat di wilayah 
tersebut.

Amerika Serikat telah menopang 
aliansi di Asia-Pasifik yang berusaha 
untuk melawan China di Laut China 
Selatan dan Selat Taiwan, karena 
Beijing berusaha untuk memajukan 
klaim teritorialnya.

Diketahui, sambil menegaskan 
klaim di Laut China Selatan, otoritas 
China dalam beberapa tahun terakhir 
telah membangun pulau buatan, 
termasuk beberapa dengan fasilitas 
militer dan landasan pacu.Negara-
negara regional juga menuduh kapal 
China melecehkan kapal penangkap 
ikan mereka.

AS	Bangun	4	Pangkalan	Baru
Kabar lain menyebutkan,  AS 

m e r i n t i s  p e m b a n g u n a n  e m p a t 
megaproyek pangkalan mi l i ter 

canggih yang akan tersebar strategis di 
berbagai penjuru wilayah Filipina, 
seperti yang diungkapkan Presiden 
Filipina Ferdinand Marcos Jr.

Pemimpin Filipina ini memberikan 
rincian tambahan tentang instalasi 
baru yang telah dicatat, setidaknya 
satu fasilitas akan berlokasi dekat 
gugusan pulau yang disengketakan 
dan diklaim China dan negara lain.

Bulan lalu, Informasi tentang 
fa s i l i t a s  i n i  d i u n g k a p k a n  d a r i 
Perjanjian Kerjasama Pertahanan 
yang Ditingkatkan (EDCA) dengan 
Washington.“Empat lokasi tambahan 
akan dibangun di sekitar Filipina, 
beberapa di antaranya berada di 
wilayah utara, beberapa lagi di sekitar 
Palawan, dan beberapa lagi di bagian 
selatan,” bebernya.

Presiden Marcos menegaskan 
bahwa pangkalan yang akan dibangun 

akan menjadi kunci penting 
dalam menjaga keamanan 
pulau terbesar di Filipina, yaitu 
Luzon.Terletak di barat daya 
Filipina, Palawan memiliki jarak 
sekitar 320 kilometer ke arah 
timur dari kepulauan Spratly 
ya n g  s e l a m a  i n i  m e n j a d i 
sengketa di Laut China Selatan.

Wilayah tersebut dikenal 
dengan beberapa nama lokal 
ya n g  b e r b e d a . Ke p u l a u a n 
S p ra t ly  ya n g  te rd i r i  d a r i 
sejumlah pulau kecil ini menjadi 
k l a i m  d a r i  e n a m  n e g a r a 
t e r m a s u k  C h i n a ,  Ta iwa n , 
Vietnam, Malaysia, Brunei dan 
Filipina.

AS  ke m u n g k i n a n  a k a n 
membangun pangkalan militer 
baru di dekat Laut China Selatan 
d i  L u z o n ,  d e n g a n 
mempertimbangkan lokasinya 
yang dekat dengan Taiwan yang 
dianggap oleh China sebagai 
bagian dari wilayahnya.

Meskipun sebelumnya AS 
t e l a h  m e m p e r t a h a n k a n 
k e b i j a k a n  “ a m b i g u i t a s 
strategis” terhadap Taipei, 
namun pendekatan tersebut 
telah dilanggar oleh Presiden 

Joe Biden.Presiden Marcos kemudian 
mengingatkan tentang kompleksitas 
dan ketidakpastian l ingkungan 
keamanan di kawasan tersebut, dan 
m e n y a t a k a n  k e s a d a r a n  a k a n 
m u n c u l n y a  a n c a m a n  y a n g 
memerlukan penyesuaian strategi 
tanpa memberikan penjelasan lebih 
lanjut.

Di bawah perjanjian EDCA 2014, 
AS awalnya diizinkan membangun 
lima pangkalan militer di sekitar 
Filipina, namun perjanjian tersebut 
baru-baru ini diperluas ke empat 
lokasi “strategis” tambahan.Sampai 
s a a t  i n i ,  W a s h i n g t o n  t e l a h 
mengeluarkan USD82 juta untuk 
membangun lima fasilitas asli dan 
terus bekerja di sejumlah pangkalan 
yang pada akhirnya akan digunakan 
sebagai tempat penempatan pasukan 
bergilir.(afp, reuters,ist,wid/dya)

Panas! China Klaim Usir Kapal Perang AS, 
Washington Membantah

Militer	China	mengatakan	bahwa	mereka	memperingatkan	satu	kapal	perang	Amerika	Serikat	(AS)	untuk	
meninggalkan	perairan	di	Laut	China	Selatan	yang	disengketakan	pada	Kamis	(23/3/2023)


